

DOMINGO 26 DE MAYO DE 1811.

## CORTES.

**D**ia 23. A consecuencia de una exposicion del Encargado de Hacienda sobre la extrema necesidad de medios para acudir à las urgentes atenciones del Estado, propuso la comision 1.<sup>o</sup>, que Càdiz y la Isla contribuyan con un millon de pesos fuertes à cuenta de la *contribucion extraordinaria de Guerra*: 2.<sup>o</sup>, que la Regencia elija los vecinos que desde luego hayan de aprontar esta cantidad à condicion de reintegrarse de los demas en lo que adelanten sobre su contingente. Ayer en sesion secreta se aprobó este dictámen señalando à la Regencia 15 dias de término para la total recaudacion, y se acordó que hoy se leyese en público.

Se leyeron los partes acerca de la memorable accion de la Albuhera en el dia 16 del presente; y mientras que se presentaba el Capitan D. Sebastian de Llano, ayudante de campo del Exmo. Sr. Blake, encargado de informar verbalmente à S. M., dixo el Sr. Terreros: „al oir esto, no puedo contener el gozo de mi corazon ni dexar de exclamar: *venciste, patria mia, venciste!* y esta *victoria es el anuncio de otras victorias sucesivas.*“

Presentóse en la barra el expresado ayudante de campo, é hizo la relacion de la batalla: (*véase el Conciso de antes de ayer*) „despues de conseguida la victoria, Señor, ¡qué gozo! de puro contento los heridos no sentian sus heridas, y hasta los mismos muertos parece que sentian no volver à la vida solo por congratularse con sus dignos compañeros.

Una de las tres banderas que se han quitado al enemigo es esta (*núm. 55 infanteria*) que tengo el honor de presentar à V. M. Se le mandó que por su mano la pudiese à los pies del trono. Habiéndose acercado al retra-



to del Sr. D. Fernando VII, le ofreció este nuevo trofeo adquirido á costa de la sangre de sus valientes españoles. Un acto tan magestuoso y tierno excitó la sensibilidad del Congreso y del público: ni ¿quién podría contener las lágrimas siendo testigo de este acatamiento hecho á la imágen de un Rey amable, cautivo y triunfante en presencia del augusto Congreso representante de la Nacion mas digna de triunfar y ser libre?

El Sr. del Monte propuso que se diesen las gracias al ejército y se depositase la bandera en un templo. =

Sr. Garcia Herreros: mediante que el salon de Córtes ha sido templo y volverá á serlo, que la bandera se quede en este templo para perpetua memoria. = Sr. Perez: que

tenia que dar un pesame por no poder las Américas participar en este dia de nuestras satisfacciones: que se encargase con sus compañeros, de comunicar la plausible noticia, y de excitar á sus compatriotas á que compensen

de algun modo con socorros los sacrificios personales de la peninsula por la causa comun. = Sr. Golfin: que se den las gracias al ejército español. = Sr. Perez de Castro hizo la

siguiente proposicion: que en testimonio del valor y patriotismo declaran las Córtes beneméritos de la Patria á los Generales, oficialidad y soldados españoles que se

han hallado en la batalla de la Albuhera, y que se les den las gracias en nombre de S. M.: que igualmente se

den las gracias al General Beresford, oficialidad y tropas aliadas que han concurrido; haciendose entender á sus Gobiernos la suma satisfaccion de S. M. al ver el fe-

liz resultado de tan íntima alianza. = Aprobada al momento como por aclamacion.

El Sr. Presidente señaló el dia de S. Fernando para que solemnemente se den las gracias al Dios de los exércitos.

No se aprobó la proposicion del Sr. Martinez: que la Regencia nombrase un comisionado para substanciar la causa sobre el arresto de tres individuos de la Junta-

Congreso de Valencia, y se aprobó la que hizo el Sr. Presidente: que la Regencia encargue este negocio á una



de las Audiencias inmediatas: Tampoco se aprobò la del Sr. Laserna: que el Ministerio de Hacienda en el dia de mañana dé cuenta de la inversion de diez millones negociados sobre los fondos de Lima.

Los militares que cumplen con su obligacion peleando por la patria, merecen el aprecio y gratitud de sus conciudadanos: los que en el cumplimiento de su deber se esmeran con esfuerzos extraordinarios, se hacen dignos de su admiracion; Con qué placer no vé uno en el dia los nombres de Castaños, Blake, Zayas, Lardizabal, Ballesteros, Mendizabal, Cruz, Penne, Murillo, España, Polo &c. confundidos unos con otros por su brillante conducta en la memorable batalla de la Albuhera! Quién se atreveria à preferir uno à otro, sin exponerse à una injusticia, quando en todas las cartas, relaciones y oficios ha perdido su dominio la parcialidad, la emulacion ó la envidia por hacer brillar la verdad y la justicia? Quando el mérito es sobresaliente, la razon siempre triunfa. La conducta de estos gefes, y la de los aliados ha sido tal en esta ocasion, que nada dexaron que esperar: no solo se han hecho dignos del aprecio y gratitud de todos los verdaderos españoles, sino de su admiracion; y los que por acontecimientos imprevistos, por desgracias, por hablillas particulares ó juicios ligeros, se hallaban ajados en su reputacion, la recuperan honoríficamente en esta época, en que han hecho ver su amor à la justa causa, sus conocimientos, su valor y su heroismo.

*Villafranca del Vierzo 14 de mayo = Los franceses que intentaban impedir la reunión de tropas y efectos que proyectaba el brigadier Porlier en las montañas de Liebana, han sufrido la pérdida de 360 hombres; se les han hecho 40 prisioneros; y ellos se llevaron à Leon 75 carros de beridos. El ERRE FERRE tuvo un traspié entre Burgos y Miranda, porque el gran afecto que le profesan los Longas, y los Minas, no les dexaba privarse de su dulce vista. Fué atacada afectuosamente su escolta: S. M. Fugitiva no pudo caer en*



manos muertas, y se salvó; pero sus tropas fueron derrotadas, y gran parte del equipage quedó en poder de sus afectos súbditos. Algunos de los de la comparsa, llevados del más pánico valor, no pararon en su fuga hasta Paleneia. La mayor parte de los juramentados que acompañaban á Pepito, vieron la linda ocasion, y se han pasado á los nuestros. (Carta particular.)

Cádiz 25. = Las cartas de Londres hablan de la salida de Bonaparte de Paris hácia el Norte; de la organizacion completa de un ejército prusiano de 600 hombres; de las hostilidades cometidas en Colberg contra los franceses con pérdida de 200 muertos y 800 heridos de estos; de la fuga del rey de Prusia hácia Rusia con la mayor parte de su ejército; de la reunion de tropas francesas en el Báltico y Polonia; de mas de 10 piezas de artilleria que han pasado el Elba; de la salida, de Petersburgo, de la guardia imperial rusa el 10 de abril para Polonia; de la de las tropas de Finlandia al mismo destino; de la contraórden de las que iban al Danubio; de un ejército ruso ya permanente en Polonia; de la reunion de otro frances en Westfalia para invadir la Prusia, si esta no se une con Francia; de una representacion de los comerciantes rusos á Alexandro, exponiendo los males que sufre el comercio &c.; del atentado de los daneses y franceses en el puerto sueco de Marwick, apresando algunos barcos; y del armamento de buques suecos contra los daneses. En fin, las noticias del Norte presentan todas un lisongero aspecto en favor de la próxima guerra entre Rusia y Francia; pero ¿hay motivos para formar buenas esperanzas sobre el feliz éxito de este acontecimiento?... Nó: mientras solo sean guerras de gabinete, el tirano triunfará. Luego que sean guerras de los pueblos, perecerá; perecerá si indefectiblemente, quando no tenga este hombre falaz con quien formar tratados y convenios; y los pueblos, en insurreccion con los tiranos, perecen..... pero no capitulan.

CADIZ:

Imprenta de D. Manuel Ximenez Carreño, calle Ancha.